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УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ 
АВТОМОБИЛЬНОГО  ТРАНСПОРТА!

Без преувеличения можно сказать, что история на-
земных транспортных средств началась с изобретения 
колеса. Но менялись времена, ускорялся ритм жизни, 
и сейчас нам уже никак не обойтись без автомобилей, 
автобусов. Транспорт играет в нашей повседневной 
жизни все большую роль.
День автомобилиста —  профессиональный празд-

ник не только водителей, но и ремонтных рабочих, 
инженерно-технических работников, руководителей 
автотранспортных предприятий и всех, кто добросо-
вестно трудится, выполняя свой профессиональный 
долг. Без преданности профессии этих людей и их чув-
ства ответственности за дело невозможна повседнев-
ная жизнь Колыванского района.
Искренне поздравляем всех автомобилистов — про-

фессионалов и любителей — с этим динамичным и од-
ним из любимых профессиональных праздников. 
Желаем всем безопасной езды, попутного ветра и от-

личных дорог!
     В. П. АВЕРИН.

 Глава Колыванского района.
                         И. М. ВЕПРЕВА.

 Председатель районного Совета 
депутатов.

***
УВАЖАЕМЫЕ  РАБОТНИКИ  

СЛУЖБЫ   ВНЕВЕДОМСТВЕННОЙ 
ОХРАНЫ,  ВЕТЕРАНЫ!   

С 1952 года в нашем государстве существует ваша 
служба. Сегодня работники вневедомственной охраны 
МВД России охраняют  не только ведомственные, но и 
частные объекты, чем вносят немалый вклад в обеспе-
чение общественной безопасности. Благодаря вашему 
труду – мы спим спокойно.

Примите  искренние поздравления в день профес-
сионального праздника! Желаем вам и вашим близким 
здоровья, счастья, семейного благополучия и успехов 
в работе!

     В. П. АВЕРИН.
 Глава Колыванского района.

                         И. М. ВЕПРЕВА.
 Председатель районного Совета 

депутатов.
***

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ  И ВЕТЕРАНЫ 
АВТОМОБИЛЬНОГО  ТРАНСПОРТА,

АВТОЛЮБИТЕЛИ  МУНИЦИПАЛЬНОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ Р. П. КОЛЫВАНЬ!

   Со словами искренней признательности мы обра-
щаемся ко всем, кто обеспечивает работу автомобиль-
ного транспорта - водителям, механикам, диспетчерам 
и другим работникам автотранспортной отрасли. Ав-
томобильный транспорт - одна из важнейших отраслей 
народного хозяйства и неотъемлемая часть каждого из 
нас. Миллионы автомобилей ежедневно курсируют по 
дорогам, обеспечивая пассажирские и грузовые пере-
возки. Профессионализм, ответственное отношение к 
работе, терпение и преданность своему делу - такие 
качества автомобилистов являются залогом безопас-
ности и качества жизни людей. 

   Отдельное спасибо ветеранам отрасли, отдавшим 
годы своей жизни развитию автомобильного транс-
порта и служению людям.

   Желаем вам и вашим близким, крепкого здоровья, 
мира, счастья, благополучия!

Пусть вам всегда в дороге сопутствует удача!
В. Н. ТАЙЛАКОВ.

Глава  р. п. Колывань                                      
  Н. З. ЛЕЛОЮР.

Председатель Совета депутатов р. п. Колывань

Профессия водителя была и оста-
ется одной из самых массовых.  Она 
востребована в каждой организации.
Но нет, наверное, столько водителей 

ни на одном предприятии района, как 
в МУП «Колыванское АТП». Оно яв-
ляется основным  пассажироперевоз-
чиком в районе. Водители здесь тру-
дятся опытные, ответственные, ведь 
каждый раз они отвечают за жизнь и 
безопасность людей.

- Водитель автобуса, несмотря ни на 
что, должен быть всегда вниматель-
ным не только на дороге, но и к пас-
сажирам, - рассказал директор МУП 
«Колыванское АТП» Ю. Ф. Петухов, 
- поэтому в рейс он должен выйти 
спокойным и уравновешенным. Этого 
можно добиться только улучшением 
условий труда. Что мы и делаем. День 
автомобилиста — это профессиональ-
ный праздник не только водителей, 
но и ремонтных рабочих, инженерно-
технических работников, руководите-
лей автотранспортных предприятий и 
всех, кто добросовестно трудится, вы-
полняя свой профессиональный долг.
И это не пустые слова. За каких-
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Спокойствие и внимание – 
залог безаварийности

Л. В. ТОКАРЕВА.

С. А. КЛЮЖЕВ.

ВОДИТЕЛЬ РЕЙСА КОЛЫВАНЬ - ЮРТ-АКБАЛЫК А. А. БИТЮЦКИЙ.

то почти полтора года на предприя-
тии произошли значительные измене-
ния: восстановлены и приведены в по-
рядок цеха, которые необходимы для 
безупречной работы транспорта – это 
токарный цех, моторный, слесарный, 
аккумуляторный и другие. Если в по-
следние годы водителям практически 
самим приходилось один на один за-
ниматься ремонтом, то теперь они мо-
гут в любой момент загнать свой авто-
бус в теплый гараж, осмотреть его и 
при необходимости быстро устранить 
неполадки, потому что рядом всегда 
специалисты. Все они профессионалы 
своего дела. Кто-то трудится давно, а 
кто-то пришел совсем недавно, но уже 
успел зарекомендовать себя с хорошей 
стороны. Например, С. А. Клюжев, ко-
торый работает на предприятии все-
го полгода, но за его плечами много-
летний стаж в токарном деле – около 
40 лет. Он спец в своем деле. Поэтому 
быстро отреставрирует, подгонит не-
обходимую запчасть.
Приехав из рейса, водители в обя-

зательном порядке загоняют автобу-
сы на мойку и ставят их чистенькими 
опять же в теплые гаражи. Здесь даже 

позаботились о том, чтобы работники 
не остались голодными: для этого ор-
ганизовали полноценное горячее пи-
тание, работает буфет. В промежут-
ках между рейсами водители могут 
подкрепиться, их всегда с улыбкой и 

теплым словом обслуживает работ-
ник буфета Л. В. Токарева.
Утром, пройдя медицинский осмотр, 

технический осмотр транспорта, со 
спокойной душой они выезжают на 
маршрут. А если спокойно на душе, 
значит, и настроение хорошее,  и пас-
сажирам водитель будет улыбаться, и 
за дорогой следить внимательней.

- Весь водительский состав у нас 
трудится хорошо, поэтому выделить 
кого-то очень сложно, да и нет необ-
ходимости – это единый сплоченный 
коллектив, - сказал Юрий Федорович, 
- все работники АТП ответственно 
подходят к своим обязанностям. При 
необходимости могут выйти в любое 
время суток и в выходные. Им бы за-
работной платы побольше, но пока это 
сделать мы не в силах. Имеются фи-
нансовые затруднения, хотя работаем 
над решением этой проблемы посто-
янно. Но говорить о грустном в канун 
праздника не хочется. 
Просто хочу пожелать всем ра-

ботникам, ветеранам и пенсионерам 
предприятия  крепкого здоровья, бла-
гополучия и, конечно же, гладкой  и 
безопасной дороги!

Текст и фото 
Татьяны ЯРОШАУСКАС.
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19 октября состоялась пресс-

конференция губернатора Но-
восибирской области В. А. ЮР-
ЧЕНКО с редакторами район-
ных газет.
Как подчеркнул Василий Алек-

сеевич:
- Мы с вами встречаемся в таком 

формате впервые. Сегодня есть до-
статочно серьезный потенциал для 
доведения через районные газеты 
информации о тех мероприятиях, 
планах, результатах, которые мы 
сегодня имеем, о тех задачах, ко-
торые стоят перед нами, тех про-

блемах, которые волнуют жителей 
области на сельских территори-
ях. Часть поручений была оформ-
лена в виде документов, которые 
нашли отражение в работе орга-
нов исполнительной власти. Неко-
торые системные вопросы пробле-
мы легли в основу формирования 
социально-экономической полити-
ки. Я всем своим коллегам в Пра-
вительстве области даю поручение: 
работая в селах, обязательно знако-
миться с ходом работ по тем про-
блемам, которые поднимают жите-
ли. Тот потенциал, который сегодня 
есть, должен использоваться мак-
симально, чтобы информировать 
наших жителей, что сегодня дела-
ется, что будет реализовано в 2012-
2013 годах.
Сегодня в зале представите-

ли всех районных газет и филиа-
лов ОТС. Думаю, что такие встре-
чи нужны: довести ту боль, которая 
есть у жителей территорий, до пра-
вительства, до губернатора. Сегод-
няшняя задача - вы ставите вопро-
сы, я вам отвечаю.
Редактор Тогучинской газеты    

Н. Н. АНКУДИНОВА рассказала о 
некоторых итогах взаимодействия 
районок и губернатора.

- Позвольте поблагодарить 
вас, что вы в своем напряжен-
ном графике находите время для 
встреч с нами. Потенциал район-
ных газет действительно высок: 
тираж у нас большой, основная 
часть жителей Новосибирской 
области нас читают, с нами спо-
рят, нам задают вопросы. Заме-
чательно, что сейчас появилась 
возможность давать ответы не 
только от нас, журналистов, но 
и от губернатора Новосибирской 
области. 
И в заключение Наталья Никола-

евна подчеркнула: 
- Из выступления премьер-

министра РФ В. В. Путина запом-
нилась фраза, что главное - не ка-
бинет или должность, главное - до-
верие людей. Я думаю, что доверие 
у вас есть.
Редактор Бердской газеты В. В. 

ЗАБЕЛИЧ рассказала о том, какова 
действенность от прямой связи че-
рез газеты жителей с губернатором: 

- После появления в одном из но-
меров газеты «Бердские новости» 
информации о том, как реализует-
ся на местах областная программа 
поддержки граждан с ограничен-
ными возможностями здоровья. В 
редакцию обратился житель Берд-
ска: у него ампутированы обе ноги, 
он стоял на очереди на получение 
коляски. Инвалид задал вопрос че-
рез средства массовой информации 
напрямую В. А. Юрченко. Сразу 
после его вопроса ему через газе-
ту был дан ответ, оказана помощь.

В. А. Юрченко тут же заметил:
- Одна из главных задач инфор-

мационного дня и перестройки 
работы органов власти, которую 
я ставил перед руководителями, 
- реагировать быстро и нефор-
мально. Когда работаешь с людь-
ми непосредственно, на земле, 
более точно понимаешь, на что 
нужно посмотреть в первую оче-
редь. И задача наша с вами - до-
ходить до каждого жителя обла-
сти.
Затем участники встречи переш-

ли к вопросам.

Редактор газеты Доволенского 
района Н. И. БЕРЛОВА:

- Люди всегда надеются на луч-
шее, в том числе все сельские жи-
тели ждут перемен к лучшему, 
связывая свои надежды с вашей 
активной деятельностью на по-
сту Губернатора. Что вы плани-
руете для улучшения положения 
в сельском хозяйстве, улучшения 
жизни на селе? И как привлечь 
молодежь в село?

- Практически половина жите-
лей Новосибирской области – это 
жители сельских территорий. Не-
возможно не согласиться, что в 
течение многих лет сохраняет-
ся серьезное различие между го-
родским и сельским образом жиз-
ни. И как предшественникам не 
удалось, так и нам, наверное, не 
удастся стереть грань между го-
родом и селом. Но повысить ка-
чество жизни на селе мы обязаны. 
Вот почему сегодня приступи-
ли к разработке долгосрочной це-
левой программы развития сель-
ских территорий. Она охватыва-
ет несколько направлений. Пер-
вое - это, безусловно, экономика, 
второе - повышение уровня функ-
ционирования социальной сферы 
(здравоохранения, образования, 
культуры), третье - благоустрой-
ство, то есть повышение комфорт-
ности проживания. 
Мы будем направлять серьезные 

ресурсы на благоустройство, на ин-
женерное обустройство, на повыше-
ние качества предоставления ком-
мунальных услуг. На поддержку 
сельхозтоваропроизводителей. Так, 
в 2012 году на эти цели предусмо-
трено порядка 1 млрд. 800 тысяч 
рублей только из областного бюд-
жета, из федерального – где-то на 
уровне 1 млрд. 300 тысяч рублей. 
Мы продолжаем работать с Прави-
тельством Российской Федерации 
над получением дополнительных 
субсидий и субвенций на реализа-
цию таких программ, как газифика-
ция, обустройство и инженерная ин-
фраструктура, строительство дорог. 
Принципиально увеличим масштаб 
поддержки сельской интеллигенции 
в плане предоставления жилья спе-
циалистам. Уверен, что та програм-
ма, которая в 2011 году уже увели-
чена в два раза по предоставлению 
жилья врачам, педагогам, работни-
кам культуры, будет в последующем 
еще возрастать. Поскольку человек, 
получив образование в областном 
центре и прикоснувшись к услови-
ям цивилизации, что и на селе, он 
должен жить и работать, он должен 
иметь возможность жить в хороших 
условиях. 
Мы в этом году приняли реше-

ние, и программу строительства 
индивидуального жилья расшири-

ли – раньше она была только для 
малых сел, в этом году в нее вклю-
чили районные центры. Уверен, 
это даст мотивацию людям начать 
строить свое жилье. Строительству 
жилья другого уровня будет спо-
собствовать и программа газифика-
ции, которая реализуется на терри-
тории области.  
Газета Кыштовского района, 
Р. В. АЛИЕВ:
- В области сейчас активно ве-

дется техническое перевоору-
жение сельскохозяйственного 
производства. Но до нашего рай-

она это слабо доходит: денег на 
приобретение техники у хозяйств 
нет, как помочь им в перевоору-
жении?

- Поддержка сельхозтоваропро-
изводителей в нашей области за-
креплена законом. Когда его при-
нимали, мы обсуждали ее и с ра-
ботниками сельского хозяйства, и 
с руководителями предприятий. 
Я однозначно убежден: правиль-
ный инструмент - компенсацион-
ный. Почему? Потому что если 
выделять ресурсы по каким-то 
критериям отбора, нельзя исклю-
чить фактор субъективной оцен-
ки. Компенсационная форма под-
держки исключает несправед-
ливый подход к распределению 
средств. Понимаю, что рассчи-
тываться за приобретенное не-
легко. А кому легко? Кто не ра-
ботает – тому, может быть, легко. 
Всем остальным тяжело. И хозяй-
ствам, которые сегодня приобре-
тают технику, тоже тяжело. 
Тяжело повышать продуктив-

ность, бороться за эффектив-
ность… Лучшего я пока не вижу. 
Если у ваших работников сель-
ского хозяйства есть другие кон-
кретные предложения – обращай-
тесь, посмотрим, что можно сде-
лать. 
В этом году беспрецедентное ко-

личество ресурсов направлено на 
обновление техники в аграрном сек-
торе: 3,5 млрд. рублей. Приобрете-
ны тысячи единиц средств основно-
го производства, построены совре-
менные животноводческие поме-
щения. Есть ряд инструментов под-
держки (фонд микрофинансирова-
ния и так далее), обращайтесь в ад-
министрации районов, они обязаны 
знать об этих инструментах, а если 
не знают, значит, они зря получают 
зарплату.  
Редактор газеты Убинского райо-

на Н. В. ШУДРИК:
- Нынче год сложился удачно 

для селян: получен хороший уро-
жай в районах. Но по-прежнему 
крестьяне в ожидании хорошей 
цены на зерно. Будет она – будет 
хорошая перспектива на следу-
ющий год. Неплохой результат 
дают озимые – может, тех руково-
дителей хозяйств, которые не хо-
тят возделывать эту культуру, за-
ставить? 

- Три года назад я договорился 
с «Балтикой» (крупнейший завод 
по производству пива), чтобы он 
не из Европы вез зерно, предприя-
тию нужно в год порядка 250 тысяч 
тонн зерна, а закупали его у нас. Но 
сегодня только Баганский и Купин-
ский районы эту культуру возделы-
вают. Почему? Руководители хо-
зяйств должны понимать, когда се-
ять и что сеять. 

В этом году у нас урожайность 
17,4 ц/га, в прошлом году 17,1 ц/
га. Это плохие результаты. В то же 
время Верх-Ирмень, учхоз, хозяй-
ство Степное, некоторые АО Ко-
лыванского района получают зна-
чительно больше. А вот в Тюмен-
ской области получают 27 ц/га, в 
Красноярском крае - 24 с лишним. 
Почему? Мы на протяжении мно-
гих лет говорим: нам тяжело, пло-
хо, трудно. А точно разработать 
план, что делать для повышения 
урожайности, - не можем. Озимые 
(их выращивают на чуть более 150 

га - это немного из 1660 тысяч га 
пашни) в этом году по Новосибир-
ской области дали 23 ц/га. Значит, 
есть смысл их сеять? Нужно про-
гнозировать, смотреть. И делать 
это должны специалисты. Кивать 
на то, что сделает или скажет Гу-
бернатор - неправильно. Я отве-
чаю за макроэкономические ре-
шения. Агрономы в каждом хозяй-
стве должны знать, что нужно сде-
лать для получения максимально-
го урожая. Нужно профессиональ-
но работать. Мы не должны боять-
ся новых решений. 
Когда спрашиваю, почему вот 

так не сделали, а мне отвечают: «А 
мы делали как всегда», - меня на 
стуле подкидывает. Нельзя рабо-
тать по старинке.
Газета Татарского района, 
И. Б. ШИШКИН:
- Президент Российской Феде-

рации Дмитрий Медведев, обе-
спокоенный ситуацией в сфере 
ЖКХ, дал поручение Правитель-
ству и главам регионам провести 
проверку организаций ЖКХ. Как 
исполняется это поручение в на-
шей области?

- Поручение на контроле. Про-
ведено порядка 500 проверок, вы-
явлены некоторые нарушения. Та-
рифы утверждает департамент по 
тарифам, там квалифицирован-
ные специалисты, там не было на-
рушений. А вот по управляющим 
компаниям, к сожалению, выяв-
лена масса изъянов, в частности, 
по установлению стоимости со-
держания мест общего пользо-
вания. Они приняты без реше-
ния жильцов, безмотивировоч-
но, а так нельзя. Но здесь без ак-
тивной позиции собственников не 
обойтись. Нужно защищать свои 
права, требовать объяснений от 
управляющих компаний, от разъ-
яснений ТСЖ. Сейчас на уров-
не правительства РФ идет разра-

ботка перечня набора необходи-
мых услуг, это поможет нам опре-
делять, является ли та или иная 
услуга необходимой.  
Чулымская газета, 
В. П. КАРАСЕВ:

- В нашей области принят за-
кон о семейном капитале для 
семей, где родился третий ре-
бенок. Этот капитал можно ис-
пользовать на любые цели, 
вплоть до покупки автомобиля. 
А можно ли на эти деньги от-
ремонтировать уже готовое жи-
лье?

- Можно. А чтобы все знали об 
этом, предлагаю опубликовать на-
правления, на которые можно ис-
пользовать семейный капитал в 
районных газетах.  
Маслянинская газета, 
И. Н. КАЙДАЛА:
- Ваше решение об изменение 

межбюджетных отношений в му-
ниципальных образованиях ста-
ло отличной новостью. Почему это 
решение было принято, планиру-
ются ли дальнейшие изменения в 
межбюджетных отношениях?

- На протяжении нескольких лет 
депутаты говорили: не хватает соб-
ственных ресурсов для исполнения 
возложенных на муниципальные об-
разования полномочий. Дотацион-
ность поселений очень высока – сред-
няя по области обеспечен-ность бюд-
жетов собственными доходами 14 
процентов, 86 процентов - субвенции, 
субсидии, дотации. Это неправиль-
но. Это не мотивирует к эффектив-
ной работе, а самое главное, побужда-
ет к иждивенческой позиции. Вот по-
этому я убедил коллег в Правитель-
стве, чтобы дать главам поселений 
дополнительные ресурсы. 30 процен-
тов - тоже мало, но уже что-то. Но это 
тяжелое решение, я его вынашивал 
очень-очень долго и с коллегами сове-
щался, и смотрел, и сомневался. Аб-
солютно логичными и вроде бы пра-
вильными были мотивировки отдель-
ных министров оставить эти ресур-
сы у себя, но после долгих размышле-
ний, переговоров с главами террито-
рий это решение было принято. Одна-
ко главы территорий не только денег 
больше получат, они получат боль-
ше ответственности. Надеюсь, это ре-
шение будет воспринято правильно. 
Дальше будем продолжать совершен-
ствоваться.  
На пресс-конференции были за-

даны и другие вопросы, на которые 
участники получили развернутые 
ответы губернатора.

ГЛАВНАЯ ЗАДАЧА – 
ДОЙТИ ДО КАЖДОГО 

ЖИТЕЛЯ
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Каждую неделю на телекана-
ле ОТС  проходит прямой  
эфир с главами районов Но-

восибирской области. В прошлую 
среду  в программе «Районы: 
прямая связь» участие принимал  
глава Колыванского района В. П. 
Аверин. 
За  полчаса   до начала  програм-

мы Виктор Петрович  познакомил-
ся  со съёмочным  павильоном. 
Пока он обсуждал  с ведущей кое-
какие детали  эфира,  специалисты 
телевидения  настраивали  микро-
фоны,  камеры,  световые лампы 
и  другое телевизионное оборудо-
вание. 
А в  18:30 началась прямая 

трансляция.  Увидеть выступление 

главы района смогли жители даже 
самых  отдалённых  деревень.  
В течение  часа  людям  была 

представлена возможность  задать  
интересующие  вопросы и получить 
ответ в режиме реального времени. 
В начале  передачи телезрителям  

был  представлен фильм  о  Ко-
лыванском районе.   Его истории,  
природных богатствах, достопри-
мечательностях, жизни живущих 
здесь людей.   

- Виктор Петрович, ваш край 
располагает гидрографической 
сетью. Как она влияет на район? 
- продолжила тему  ведущая про-
граммы Татьяна НАЗЬМОВА.

- У нас присутствует полная па-
литра природы, есть леса, болота, 
озёра, реки, хорошие сельхозуго-
дья.  Мы понимаем историческую 
ценность, и не случайно  оформи-
ли инвестиционный проект «Чаус-
ский острог».  Впереди серьёзная 
работа.  Большая доля принад-
лежит туристической тематике.  
Считаем,  что в плане внутреннего 
туризма нам есть что показать и се-
годня. У нас замечательный музей, 
храм Александра Невского, вос-
станавливается  Троицкий собор и 
много другого интересного.  

- Какие сферы экономики, со-
циальные сферы развиты в рай-
оне, где работают люди? 

- Лидер  нашей экономики - сель-
ское хозяйство. Также присутству-
ют перерабатывающая промыш-
ленность, пищевая,  металло- и де-
ревообработка. Необходимо раз-
вивать сферу услуг.  В этом году 
в райцентре  открылся новый тор-
говый комплекс «Мария-Ра» при-
влекательный большой площа-
дью супермаркет, который позво-
лит    ужесточить конкуренцию, а 
это скажется на сдерживании цен и  
качестве продуктов питания и про-
мышленных товаров. 

- Колыванская земля богата 
запасами строительного камня, 
торфа. Какой экономический эф-
фект получает район от этих по-
лезных ископаемых?

- Наш район, к сожалению,  не-
достаточно богат природными 
ресурсами. Основное богатство - 
щебень.  Его добычей занимается 
солидное предприятие.  Это, ко-
нечно, позволяет строить дороги 

с меньшей себестоимостью. Ещё  
есть определённые запасы песка. 

- Если говорить об инвесторах, 
какие на сегодняшний день ин-
тересные инвестиционные про-
екты, предложения реализуются 
на территории района? 

- Я очень рад, что в последние 
два года  ряд инвесторов пришли в 
наш район.  Сегодня есть  неболь-
шой Черемшанский  свиноком-
плекс с современной технологией. 
В Кандаурово  работает замеча-
тельное предприятие «Мегре», где  
производят глубокую переработку  
кедрового ореха.  Их продукция 
пользуется спросом не только в 
России, но и за рубежом. 
Подробно о социальных и эко-

номических  сферах, определяю-
щих развитие района,  телезрители  
узнали из видеоролика.   В первую 
очередь в нём было рассказано  
об успехах в сельском хозяйстве. 
Ведь в этом году наши крестьяне  
вырастили хороший хлеб, средняя 
урожайность по району  на верх-
ней строке областных показателей.  
Совсем скоро  на территории райо-
на появится свой масштабный про-
ект.  Кудряшовский свинокомплекс 
будет хорошим рынком сбыта для 
сельхозпроизводителей и постав-
щиков свинины для жителей рай-
она и области.  Также  в фильме 
было показано, как благоустраи-
ваются  и развиваются населённые 
пункты: строительство жилья, до-
рог, газификация, замена школь-
ных окон.   

…В прямом эфире поддержи-
валась связь и со зданием  пра-
вительства Новосибирской обла-
сти.  Министр  строительства  и 
жилищно-коммунального хозяй-
ства НСО  Денис Владимирович  
ВЕРШИНИН  отметил следую-
щее:

- В  целом по Колыванскому рай-
ону утверждена комплексная про-
грамма  социально-экономического 
развития района,  которая поддер-
живает достаточно резкое увеличе-
ние  объёмов строительных работ, 
- сказал он. -  Безусловно,  в рамках 
этой программы  предусмотрены  
и соответствующие инвестиции,  
в том числе и  государственные.  
Собственная реализация  государ-
ственной строительной програм-
мы -  создание детских дошколь-
ных мест и в части реконструкции  
объектов культуры. Вторая часть 
- это новое  изменённое сто второе 
постановление, в соответствии с 
которым жителям предусмотрена 
помощь из областного бюджета  
на строительство жилья в размере 
четырёхсот  тысяч рублей. Сейчас 
на эту поддержку  ушло сорок мил-
лионов рублей, и мы ожидаем, что 
в дальнейшем  количество заявите-
лей увеличится. 

- На что нужно обратить вни-
мание Виктору Петровичу в 
сфере  жилищно-коммунального 
хозяйства?

 -  Мы постоянно встречаемся, 
смотрим объекты, которые реали-

зуются через фонд реформирова-
ния жилищно-коммунального хо-
зяйства Новосибирской области.   
Достаточно крупные инвестиции 
были заявлены главой Колыван-
ского  района. Они  были обоснова-
ны, рассмотрены и утверждены.  И 
сейчас соответственно идёт завер-
шение реализации, - пояснил Де-
нис Владимирович. –  Главе рай-
она нужно обратить внимание на 
те планы,  которые мы вместе за-
фиксировали, чтобы их  заверши-
ли в этом году  и создали задел под 
программу следующего  года.  Пе-
речень достаточно широк, и жите-
ли Колывани это видят и  контро-
лируют. В сёлах Новотырышкино, 
Скале,  Воробьёво и самой Колы-

вани  проведены определённые  ра-
боты по  системам водоснабжения,  
тепловым сетям.   

-  Денис Владимирович, как 
вы оцениваете работу  Колыва-
ни по участию  в областных про-
граммах: это обеспечение жи-
льём  молодых специалистов, пе-
реселение из ветхого и аварийно-
го жилья?  

- Я считаю, работа построена  
достаточно качественно. Нуждаю-
щиеся в жилище жители  успешно 
переселяются. В рамках этой про-
граммы приобретены квартиры. За 
полтора года  введено в эксплуата-
цию более семи тысяч квадратных 
метров нового жилья. Это хоро-
ший результат. Сейчас строитель-
ство домов продолжается. Поэто-
му здесь каких-либо претензий и 
замечаний нет.  Всё идёт  штатно, 
планово и  предсказуемо  для пра-
вительства области.  
Участие В. П. Аверина в пря-

мом эфире  вызвало живой  инте-
рес у земляков,  вопросы по теле-
фону задавали  пенсионеры,  моло-
дые люди, работающие колыванцы 
и даже жители из Новосибирска.  
Что же волновало жителей рай-

она?   
- Обращается Галина:  Поче-

му в Колыванском районе  мно-

го свалок, плохо подаётся вода и 
электричество?  Почему  в част-
ном секторе дорогая газифика-
ция, жителям не по карману? 

- Согласен, проблема  утилиза-
ции твёрдых бытовых отходов сто-
ит остро. Пожалуй, под влиянием  
настойчивых  просьб жителей мы 
пришли к пониманию, что дальше 
терпеть ситуацию нельзя. Уже от-
ведён участок под свалку,  гото-
вится проектная документация для 
дальнейшего его освоения. 
Что касается дороговизны га-

зификации. Это не столь дешёвое 
мероприятие, но  вся калькуляция  
стоимости прозрачная и каждый 
может её увидеть. Единственное: 
определенную помощь органы вла-
сти могут оказать пожилым людям.   
Конечно, в первую очередь рассма-
триваются обращения  одиноких 
пенсионеров с учётом  доходов. 

- Надежда Анатольевна. Вы-
строили огромные  магазины в 
Колывани,  а  автовокзал не отре-
монтировали, ведь это историче-
ская ценность. Планируют ли об-
ратить внимание на это здание?

- Не совсем понимаю, почему  ав-
товокзал стал исторической  ценно-
стью. Что касается  ввода в эксплу-
атацию: объект  довольно серьёз-
ный, с постоянным потоком пас-
сажиров. И торопиться разрезать 
красную ленточку не стоит.  Там 

остались некоторые технологиче-
ские шероховатости, которые, ду-
маю, в ближайшее время разрешат-
ся.  

- Борис Володин. По просьбе  
сельских жителей построили мо-
стик в  деревне Чёрный Мыс,  те-
перь его  разрушают грузовики, 
что предпринимается?

-  То, что тяжелая техника раз-
бивает дороги и, в частности, пере-
правы через реки - наша головная 
боль.  Даже в период распутицы, 
не считаясь с ограничениями,  во-
дители идут  на нарушения.  Работа 
ведётся.  Мы  общались на эту тему  
с руководством отдела внутренних 
дел по нашему району и с другими 
структурами по наведению поряд-
ка.  

- Задаёт вопрос Оксана Анато-
льевна из микрорайона Западно-
го. Как будет решаться вопрос с 
бродячими собаками?  Детям не-
возможно  ходить в школу, их по-
стоянно пугают своры собак.   

-  Вопрос вроде простой. Но в 
случае вызова  специализирован-
ной  бригады по отлову  собак это 
приводит к скандалу, так как су-
ществует другая служба -  обще-
ство по защите животных.  Но и 
бездействовать нельзя.  Укус даже 
маленькой собачки влечёт за собой  

большие проблемы со здоровьем. 
Готов  думать, принимать конкрет-
ные шаги совместно с  главой  рай-
центра.   

- С две тысячи шестого года 
Колыванский район участвует в 
федеральной целевой програм-
ме - сохранение и восстановление 
плодородных земель.  Эта на-
циональная программа, которая 
реализовалась на федеральном 
уровне. Каковы основные на-
правления её деятельности? – ин-
тересуется Татьяна.  

- Участие в программах по  под-
держке сельского хозяйства при-
вело к тому,  что  в последние два 
года  мы добиваемся приличных 
урожаев.  Программа разноплано-
вая, включает  внесение  минераль-
ных и органических  удобрений, 
субсидирование  по приобрете-
нию минеральных удобрений, это 
и  культурно-технические меро-
приятия - раскорчевка кустарников, 
мелкого полесья. В этом направле-
нии мы неплохо  работаем,  осо-
бенно в южной части района. Про-
граммы плюс самоотверженный 
труд  хлеборобов и руководителей 
сельхозпредприятий позволят до-
биться хороших результатов.  
Продолжая сельскохозяйствен-

ную тематику, вопрос был задан  
министру сельского хозяйства НСО 
Г. В. Иващенко. 

- В этом году колыванцы доби-
лись небывалого  результата  по 
итогам уборочной. Как считаете, 
за счёт чего достигнут  этот ре-
зультат? 

- В  этом году мы серьёзно из-
менили подходы государственной 
поддержки, и  колыванцам  уда-
лось этим воспользоваться, - от-
ветил     Г. В. Иващенко. -  Во-
первых, по программе «техниче-
ское переоснащение»  они  в че-
тыре раза больше по сравнению с 
прошлым годом приобрели сель-
скохозяйственной техники, в два 
раза больше - минеральных удо-
брений,  средств защиты расте-
ний.  При  этом по технологии они  
сделали шаг вперёд. Мне кажет-
ся, именно в этом году главе рай-
она удалось решить многие вопро-
сы, связанные с управлением агро-
промышленного  комплекса.  Ду-
маю, это не предел. На мой взгляд, 
колыванцы имеют хорошие резер-
вы. Бонитет почвы у них один из 
самых высоких в области, поэтому 
здесь ещё не всё исчерпано.  Мы, 
со своей стороны,  будем способ-
ствовать тому, чтобы район разви-
вался и двигался в нужном направ-
лении. 

(Окончание на 4-й стр).

ДИАЛОГ С ВЛАСТЬЮ

В ПРЯМОМ ЭФИРЕ 
О САМОМ 

НАСУЩНОМ

В СТУДИИ ОТС ГЛАВА РАЙОНА В. П. АВЕРИН 
С ВЕДУЩЕЙ Т. НАЗЬМОВОЙ.
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(Окончание. Начало на 3-й стр).
- Георгий Васильевич, какая  

главная роль  главы в развитии 
сельского хозяйства  и на какую 
областную поддержку сможет 
рассчитывать район? 

- Программа развития сельхоз-
предприятий  на сегодня в районе 
понятна, поставлена и идёт плано-
мерно вперёд. В свою очередь Вик-
тору Петровичу и специалистам  
агрокомплекса следует обратить 
внимание на  вопросы переработ-
ки.  В настоящее время то,  что 
делается, надо смело развивать. 
Нужна хорошая молочная перера-
ботка, мясопереработка.  Следую-
щий важный вопрос: развитие лич-
ных подсобных хозяйств. Немало 
скота и птицы содержат  сельчане.  
Надо, чтобы люди чётко понима-
ли:  по какой цене, как будет реа-
лизована продукция, кто поможет 
заготовить корма. В каждом муни-
ципальном образовании  должны 
быть созданы хотя бы небольшие 
группы фермеров. Ведь это допол-
нительные доходы.  А наша главная 
задача, чтобы люди в селе  жили хо-
рошо, могли заработать деньги  от 
своего подворья. 
Богат район лидерами, людьми, 

которые делают  историю родного 
края, трудятся на его благо. Один 
из них - руководитель передового 
хозяйства А. И. Апатьев.   О нём 
и тружениках ЗАО «Скала»  был 
представлен телезрителям следую-
щий видеоролик. 
Далее эфир продолжился вопро-

сами телезрителей. 
 - На  улице Мира возле заправ-

ки  невозможно проехать. Когда 
будет отремонтирована дорога?    

- Улица Мира - ласковое, доброе 
название, но  состояние её, действи-

тельно, никудышнее. К сожалению, 
по географическому расположению  
дорога проходит в заболоченной 
местности. Она  требует серьёз-
ных вложений,  кроме того, нужен 
основательный подход. Поэтому я 
могу попросить  жителей проявить 
немного терпения и на следующий 
год,  думаю, решим эту проблему 
на самом хорошем уровне. 

- Галина Ивановна спрашива-
ет,  где в Колывани можно приоб-
рести землю под строительство 
жилья молодым?

- За пределами райцентра го-
тов условно  предложить хоть зав-
тра определённые варианты. Было 
бы здорово, если бы молодые нахо-
дили применение своих сил и же-
ланий  в сельской  местности.   По 
самой Колывани гораздо сложнее. 
Так как на данный момент  юри-
дически  земли практически отсут-
ствуют.  Я  обещал  жителям, что 
границы посёлка  будут расшире-
ны. Но это не значит, что  пройти 
и отмерить. Необходим определён-
ный правовой механизм, требую-
щий  время и определенные квали-
фикационные работы. И  как только  
это будет  сделано, колыванцы смо-
гут найти возможность  получить  
земельные участки под жильё. 

- Интересуется Ольга Сергеев-
на Гриднева. Она сирота  из Ко-
лывани. На очереди на квартиру 
стоит с 2003 года. Когда ранее 
предлагали  комнату в четырех-
комнатной квартире, отказалась  
от неудобного варианта. Будет ли 
предоставляться жильё и к кому 
обратиться?

-  С этого года мы серьёзно сдви-
нули  эту проблему. Если в  пред-
ыдущем  году  обеспеченность жи-
льём  была невысокой,  то нынче  на 
эту  категорию граждан предусмо-

трено  двадцать квартир.  Смотрел 
проект бюджета следующего года, 
там тоже порядка двадцати пяти.  
Поэтому два-три года - и эта про-
блема в районе  будет снята.  

 - Какие  в районе сегодня реа-
лизуются программы по  доступ-
ности госуслуг  для населения на 
рынке труда? 

- У нас достаточно короткий пе-
риод трудоустройства – четыре ме-
сяца.  Существует несколько форм  
государственных  услуг на рынке 
труда: это сама занятость, повыше-
ние квалификации, переобучение.   
Ведётся работа и в направлении са-
мозанятости.  Свободный   гражда-
нин  может составить бизнес-план 
будущей  деятельности, получить 
подъёмные на развитие и  обрести 
свою нишу в этой жизни. 

-  Будут ли за третьего  ребёнка  
давать участки под строитель-
ство жилья, распространяется ли 
субсидия в четыреста  тысяч ру-
блей? 

- Если многодетная семья, то эта 
льгота распространяется на терри-
тории района, за исключением  са-
мого райцентра. В этом направле-
нии хорошие шаги сделаны пра-
вительством области. Застройщи-
кам предусмотрена  поддержка при 
строительстве индивидуального 
жилья. Двести тысяч рублей пре-
доставляется на начальном этапе, 
и столько же по завершению стро-
ительства.  Теперь и жители по-
сёлка могут этим воспользоваться.  
Сейчас  мы  тоже попросили вне-
сти определённую поправку в зако-
нодательство нашего субъекта  фе-
дерации, чтобы эта льгота распро-
странялась  и на многодетных мам  
райцентра, потому что при предо-
ставлении  определённого количе-
ства участков, не менее двадцати  

от земельного массива, идёт хоро-
шая  поддержка от правительства 
Новосибирской области  на инже-
нерные  коммуникации. 

- Владимир обращается. По-
чему многие жители  Колывани 
ездят работать в Новосибирск? 
Когда у нас  будут рабочие места? 

-  Ездят, в основном, достаточно 
квалифицированные люди.  В на-
шем районе будут развёрнуты се-
рьёзные проекты.  Например,  нача-
то возведение крупного  свиноком-
плекса.  Уже сейчас идёт  привле-
чение квалифицированных стро-
ителей, инженеров на  строитель-
ный объект.  С  вводом этого ком-
плекса появятся новые рабочие ме-
ста, и, думаю,  очередь  уезжающих 
утром в город на работу поредеет 
значительно.   

-  Что делается в Колывани, 
чтобы привлечь молодых  учите-
лей, врачей и других специали-
стов? 

- Дефицит кадров  имеется и по 
учительскому составу, и по работ-
никам здравоохранения. У нас по-
явилась возможность  исправить 
положение благодаря программе 
«служебное жильё». В этом году 
для специалистов мы приобретём 
шесть квартир. 

- Любовь Ивановна Гаврило-
ва интересуется, почему в село  
Усть-Тоя не ходит пассажирский 
транспорт?

- Усть-Тоя - отдалённое село. 
Если бы была потенциальная  на-
грузка или востребованность в пас-
сажирском транспорте, автобус бы 
ходил.  К сожалению, это неболь-
шое село, и сегодня пустить регу-
лярное сообщение, на мой взгляд, 
пока не представляется возможным. 

- Анастасия. По улице Рябино-
вая получили дома, а там стоят 
гаражи, их сдают в аренду, хотя 
обещали отдать новосёлам? 

- Эта тревога людей, которые пе-
реселены из ветхого аварийного 
жилья.  Народ, действительно, жил 
в непригодных для жилья услови-
ях. Переселившись, каждый хотел 
бы иметь  огород,  гараж.  Програм-
ма предусматривает определённый 
эквивалент по площади.  И полно-
стью возместить тот необходимый 
набор потребностей невозможно.  
Есть, конечно, отдельные вещи, ко-

торые я готов посмотреть и при-
нять решение.  

- Много вопросов по газифика-
ции сёл. Как обстоят дела сейчас, 
и какие планы на будущее? 

- Неплохо продвинулись по га-
зификации  района. На данный мо-
мент газ  подошёл к райцентру и 
Соколово. В этом году мы обеспе-
чим газом сто семнадцать  жителей 
Соколово.  И должны сделать всё,  
чтобы подключить двести шестьде-
сят домовладений  в Колывани. По 
сравнению с прошлым годом - до-
статочно хорошее продвижение.  
Будем стараться не сбавлять эти 
обороты и в последующие годы. 

- Как  в районе, особенно в от-
далённых селах, развит досуг: 
кино, развлечения, спортзалы? 

-  Кино - ностальгия о прошлом.  
Сегодня  человечество  пользуется 
интернетом, видео. Не могу ска-
зать, что в сельской местности до-
суг  на высоком уровне, но знаю, 
что  в каждом населённом пункте 
есть дома культуры, клубы.  Люди 
с удовольствием участвуют в само-
деятельности, дарят любовь зри-
телям.  Конечно, понимаю, что 
многое ещё надо сделать. В  ряде 
муниципальных образований дома 
культуры требуют серьёзного вни-
мания, в частности, в Кандаурово и 
Боярке. Здания требуют оператив-
ного вмешательства. 
Более пятидесяти вопросов по-

ступило к главе нашего района.  
Больше всего зрителей  волнова-
ли жилищно-коммунальное хозяй-
ство,  благоустройство, дороги, га-
зификация, земельные участки 
и  многое другое.  Среди проблем 
были, конечно,  наказы, благодар-
ности и добрые пожелания  в адрес 
В. П. Аверина.   
Родители благодарили за  тепло и 

комфорт в школах. Семьи - за  до-
ступность жилья. 
Озвучить всё и прокомментиро-

вать  в эфире просто было невоз-
можно,  все вопросы с координата-
ми телезрителей  переданы Викто-
ру Петровичу  и будут рассмотрены  
индивидуально.   
В завершение своего выступле-

ния глава района пожелал  колы-
ванцам любви родных и   близких  
и  уверенности  в завтрашнем дне. 

Ольга АФОНИНА.

В ПРЯМОМ ЭФИРЕ 
О САМОМ 

НАСУЩНОМ

Около 60 лет назад охрана объектов, в 
основном, осуществлялась сторожами – 
бабушками и дедушками, вооруженными 
свистками, охотничьим ружьем. В Колывани 
таким являлся только один  сторожевой пост  
- водоподъем  с. Б. Оеш. Как сегодня обстоят 
дела с охраной объектов, мы решили погово-
рить с начальником отдела вневедомствен-
ной охраны МВД Колыванского района Д. В. 
АБАКУМОВЫМ.

- Конечно, за это время все изменилось. 
И структура охраны, и оснащение,  - сказал 
Дмитрий Владимирович. – И на сегодняш-
ний день подразделением охраняется более 
140 объектов различных форм собственно-
сти, а также квартир граждан. Каждый год 
количество объектов, охраняемых вневедом-
ственной охраной, только увеличивается. 
Это говорит о том, что все большее количе-
ство организаций, индивидуальных пред-
принимателей, граждан готовы доверить нам 
охрану своего имущества.
Сегодня подразделения вневедомствен-

ной охраны являются самыми, с техниче-
ской точки зрения, оснащенными в системе 
МВД России. На вооружении подразделения 
имеются современные пульты централизо-
ванного наблюдения, а также технические 
средства, с помощью которых постановка и 
снятие объектов, квартир граждан осущест-
вляется в автоматическом режиме, когда в 
отсутствие людей за безопасность охраняе-

мого предприятия или квартиры "отвечают" 
технические средства, по сигналу которых и 
реагируют милицейские наряды.

- Дмитрий Владимирович, реформиро-
вание органов внутренних дел как-то от-
разилось на вашем подразделении?

- В сущности, нет – мы занимаемся тем 
же делом, штат остался неизменным. Ника-
кого сокращения или увеличения кадрового 
состава не произошло. Вот только работы 
прибавилось. Если раньше мы сотрудничали 
с ГИБДД, райотделом, то сейчас основная 
работа по охране правопорядка в поселке ле-
жит на группе задержания, особенно в ноч-
ное время.   
Наряд, совершая объезд по маршруту, вни-

мательно изучает каждый укромный уголок 
территории, присматривается к подозритель-
ным личностям, задерживает правонаруши-
телей. 
С данными задачами подразделение 

успешно справляется. Так, за десять месяцев 
текущего года сотрудниками ОВО проведена 
большая работа в данных направлениях.
В нынешнем году задержано 400 право-

нарушителей, в том числе более 20 админи-
стративных правонарушений выявлено на 
охраняемых объектах, с использованием кно-
пок экстренного вызова милиции, раскрыто 
19 преступлений, а также выявлен один факт, 
связанный с незаконным хранением нарко-
тических веществ. По итогам первого полу-

годия наше подразделение заняло третье ме-
сто среди отделений вневедомственной охра-
ны области.

- Сколько же сотрудников в вашем под-
разделении?

- В отделении вневедомственной охра-
ны МВД Колыванского района  трудят-
ся 25 человек. Пять сотрудников из коллек-
тива вневедомственной охраны выполня-
ли служебно-боевые задачи на территории 
Северо-Кавказского региона. Это Сергей Ка-
лашников, Константин Кузьминых, Евге-
ний Челиканов, Виталий Исаков, Олег Ар-
хипов. Ребята состоят в Колыванском отде-
лении «Российского союза ветеранов Афга-
нистана». Они принимают активное участие 

во всех начинаниях организации и являются 
примером для «молодых». Виталий Исаков 
по итогам работы представлен для награжде-
ния Почетной грамотой управления  
Зачастую помогают нам в работе, переда-

вая опыт из поколения в поколение, и наши 
ветераны. Это А. И. Кудрявцев, К. З. Сулей-
манов, А. П. Чечулин, С. И. Кутепов, С. Н. 
Леонов.  

- Что бы вы хотели пожелать коллегам 
накануне профессионального праздника?

- Конечно же, счастья, здоровья, терпения 
и благополучия. И пусть "сигналы тревоги" 
на  пульте беспокоят как можно реже!

Татьяна ЯРОШАУСКАС.

29 ОКТЯБРЯ - ДЕНЬ ВНЕВЕДОМСТВЕННОЙ ОХРАНЫ

В ЧИСЛЕ ЛУЧШИХ ОБЛАСТИ

Д. В. АБАКУМОВ.
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Уважаемые  избиратели!
Любой гражданин России, который 4 декабря 2011 года - 

в день голосования по выборам депутатов Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской Федерации шестого 
созыва - не будет иметь возможности прийти на свой избира-
тельный участок, вправе получить открепительное удостовере-
ние и проголосовать на том избирательном участке, на котором 
он будет находиться в день голосования на всей территории 
России, а также за рубежом. 

С 19 октября по 13 ноября 2011 года выдача открепитель-
ных удостоверений будет производиться в территориальной 
избирательной комиссии Колыванского района по адресу: Ко-
лывань, ул. Ленина, 79 в будние дни с 9.00 ч. до 17.00 ч., в вы-
ходные дни с 10.00 ч. до 16.00 ч.

С 14 ноября по 3 декабря 2011 года выдача открепительных 
удостоверений будет производиться в участковых избиратель-
ных комиссиях.

ЧТО ТАКОЕ ОТКРЕПИТЕЛЬНОЕ 
УДОСТОВЕРЕНИЕ?

Открепительное удостоверение – это средство, позволяю-
щее гражданину реализовать своё активное избирательное пра-
во, то есть право избрать депутатов Государственной Думы Фе-
дерального Собрания Российской Федерации шестого созыва в 
том случае, если в день голосования он не сможет прибыть в 
помещение для голосования того избирательного участка, где 
он включен в список избирателей.

Открепительные удостоверения являются документами 
строгой отчетности и имеют единую нумерацию на всей тер-
ритории проведения выборов депутатов. Порядок их изготов-
ления строго регламентирован избирательным законодатель-
ством. Открепительные удостоверения имеют высокую степень 
защиты от подделки. Форма открепительного удостоверения 
установлена Федеральным законом «Об основных гарантиях 
избирательных прав и права на участие в референдуме граждан 
Российской Федерации» в приложении № 2. Текст и число от-
крепительных удостоверений определены Центральной изби-
рательной комиссией Российской Федерации.

КАК МОЖНО ПОЛУЧИТЬ 
ОТКРЕПИТЕЛЬНОЕ 
УДОСТОВЕРЕНИЕ?

Для получения открепительного удостоверения избира-
тель должен обратиться в соответствующую избирательную 
комиссию с письменным заявлением с указанием причины, 
по которой ему требуется открепительное удостоверение. От-
крепительное удостоверение выдается лично избирателю либо 
его представителю на основании нотариально удостоверенной 
доверенности. К такой доверенности приравниваются доверен-
ности, удостоверенные в порядке, установленном статьей 185 
Гражданского кодекса Российской Федерации.

Необходимо обратить внимание, что открепительное удо-
стоверение может выдать только член комиссии с правом ре-
шающего голоса. Член избирательной комиссии, осуществляю-
щий выдачу открепительного удостоверения, вносит в него фа-
милию, имя и отчество избирателя, серию и номер его паспор-
та или документа, заменяющего паспорт гражданина, номер из-
бирательного участка, где избиратель включен в список изби-
рателей, адрес участковой избирательной комиссии, наимено-
вания муниципального образования и субъекта Российской Фе-
дерации, на территории которых образован избирательный уча-
сток, наименование избирательной комиссии, выдавшей откре-
пительное удостоверение. Кроме того, член избирательной ко-
миссии обязательно указывает в нем свои фамилию и инициа-
лы, дату выдачи открепительного удостоверения, расписывает-
ся и ставит печать соответствующей избирательной комиссии.

В целях устранения возможности злоупотребления повтор-
ная выдача открепительного удостоверения, а также выдача его 
дубликата не допускается.

КАК ГОЛОСОВАТЬ 
ПО ОТКРЕПИТЕЛЬНОМУ 

УДОСТОВЕРЕНИЮ?

4 декабря 2011 года по предъявлении открепительного удо-
стоверения избиратель может проголосовать на любом избира-
тельном участке. При этом избиратель дополнительно включа-
ется в список избирателей на том избирательном участке, где он 
находится в день голосования. 

Голосование по открепительному удостоверению подлежит 
особому оформлению. В частности, член комиссии с правом ре-
шающего голоса при голосовании избирателя с использовани-
ем открепительного удостоверения делает в списке избирате-
лей отметку о голосовании по открепительному удостоверению 
с обязательным указанием номера удостоверения. После этого 
открепительное удостоверение изымается у избирателя, и изби-
рателю выдается избирательный бюллетень.

ВЫБОРЫ-2011

Территориальная 
избирательная 

комиссия 
Колыванского района 
ИНФОРМИРУЕТ!

ИЗВЕЩЕНИЕ № 2
 О РЕЗУЛЬТАТАХ АУКЦИОНА

       Администрация рабочего поселка Колывань Ко-
лыванского района Новосибирской области сообщает о 
проведении 17 октября 2011 г. аукцион по продаже зе-
мельных участков находящихся в муниципальной соб-
ственности, проходивший в открытой форме на осно-
вании Распоряжения Администрации рабочего посел-
ка Колывань Колыванского района Новосибирской об-
ласти от 01.09.2011г. № 114 о/д.

Предмет торгов:
ЛОТ № 1 
Земельный участок, предназначенный для  раз-

мещения и обслуживания многоквартирного жило-
го дома, из земель населенных пунктов, с кадастро-
вым номером 54:10:010102:412, общей площадью 880 
кв.м, местоположение: Новосибирская область, Колы-
ванский район, МО р.п. Колывань, р.п. Колывань, ул. 
Мира, 21.

Победителем аукциона признан Мишин И.И., с ко-
торым будет заключен договор купли - продажи по на-
чальной цене 550 000 (пятьсот пятьдесят тысяч) ру-
блей 00 копеек. 

ЛОТ № 2 
Земельный участок, предназначенный для  ведения 

личного подсобного хозяйства, из земель населенных 
пунктов, с кадастровым номером 54:10:010110:291, об-
щей площадью 871 кв.м, местоположение: установле-
но относительно ориентира жилой дом, расположен-
ного в границах участка, адрес ориентира: Новосибир-
ская область, Колыванский район, р.п. Колывань, ул. 
Кирова, 84.

Аукцион признается несостоявшимся, т.к. не по-
ступило ни одной заявки. 

ЛОТ № 3
Земельный участок, предназначенный для  раз-

мещения и обслуживания многоквартирного жило-
го дома, из земель населенных пунктов, с кадастро-
вым номером 54:10:010111:378, общей площадью 652 
кв.м, местоположение: Новосибирская область, Колы-
ванский район, МО р.п. Колывань, р.п. Колывань, ул. 
Ленина, 19.

Аукцион признается несостоявшимся, т.к. не по-
ступило ни одной заявки. 

ЛОТ №4
Земельный участок, предназначенный для  раз-

мещения и обслуживания многоквартирного жило-
го дома, из земель населенных пунктов, с кадастро-
вым номером 54:10:010102:415, общей площадью 671 
кв.м., местоположение: Новосибирская область, Колы-
ванский район, МО р.п. Колывань, р.п. Колывань, ул. 
Мира, 25.

Аукцион признается несостоявшимся, т.к. не по-
ступило ни одной заявки. 

ЛОТ №5
Земельный участок, предназначенный под жилую 

застройку малоэтажную, из земель населенных пун-
ктов, с кадастровым номером 54:10:010106:43, общей 
площадью 670 кв.м, местоположение: установлено от-
носительно ориентира жилой дом, расположенного в 
границах участка, адрес ориентира: Новосибирская об-
ласть, Колыванский район, р.п. Колывань, ул. Совет-
ская, 42.

Победителем аукциона признан Ралко С.П.,  с ко-
торым будет заключен договор купли - продажи по на-
чальной цене 700 000 (семьсот тысяч) рублей 00 копе-
ек.

Администрация рабочего поселка Колывань            
Колыванского района Новосибирской области.

ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ 
Колыванского района Новосибирской области

РЕШЕНИЕ
10 октября 2011 г.                                        № 7/21
О проведении жеребьевки по распределению между 

региональными группами кандидатов печатной площади 
для публикации предвыборных агитационных материа-
лов в газете «Трудовая правда» при проведении выборов 
депутатов Государственной Думы Федерального Собра-
ния Российской Федерации шестого созыва

Во исполнение решения Избирательной комиссии Но-
восибирской области от 30 сентября 2011 года № 78/823-4 
«О проведении жеребьевки по распределению между ре-
гиональными группами кандидатов печатной площади для 
публикации предвыборных агитационных материалов в ре-
гиональных государственных переодических печатных из-
даниях, распространяемых в пределах территории одного 
муниципального района, одного городского округа, не имею-
щего территориального деления, при проведении выборов 
депутатов Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации шестого созыва» территориальная из-
бирательная комиссия Колыванского района Новосибирской 
области РЕШИЛА:

1. Провести жеребьевку по распределению между регио-
нальными группами кандидатов печатной площади для пу-
бликации предвыборных агитационных материалов в газете 
«Трудовая правда» 31 октября 2011 года 15.00 в здании редак-
ции газеты «Трудовая правда» по адресу НСО, р.п. Колывань, 
ул. Советская, 67.

2. Поручить   члену   комиссии   с   правом   решающего   
голоса Володиной Е. В. принять участие в проведении жере-
бьевки и оформлении соответствующих документов.

3.  Опубликовать настоящее решение в газете «Трудовая 
правда».

Г. Г. ДЬЯКОНОВ.
Председатель комиссии.
Т. Ю. КРИПАЛЬСКАЯ.
Секретарь заседания. 

ГБУ НСО «Редакция газеты 
«Трудовая правда»

 ПРОВОДИТ ЖЕРЕБЬЕВКУ 
по распределению между регио-
нальными группами кандидатов 

платной печатной площади 
для публикации предвыборных 
агитационных материалов

 31 ОКТЯБРЯ 
в здании редакции газеты 

«Трудовая правда», 
р. п. Колывань,  ул. Советская, 67, 
сразу же после жеребьевки 
на бесплатную печатную 

площадь.

АДМИНИСТРАЦИЯ    ВЬЮНСКОГО
 СЕЛЬСОВЕТА КОЛЫВАНСКОГО РАЙОНА      

НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ
УВЕДОМЛЯЕТ О ПРОВЕДЕНИИ 

ОБЩЕГО СОБРАНИЯ участников общей долевой 
собственности на земельный участок с местоположени-
ем относительно ориентира: ЗАО «Вьюнское», распо-
ложенного в границах земельного участка, адрес ори-
ентира: Новосибирская область, Колыванский рай-
он, МО Вьюнского сельсовета, кадастровый номер: 

54:10:028203:2 со следующей повесткой дня: 
1) об утверждении проекта межевания земельного 

участка;
2) об утверждении перечня собственников земельных 

участков, образуемых в соответствии с проектом межева-
ния земельного участка;

3) об утверждении размеров долей в праве общей соб-
ственности на земельные участки, образуемые в соответ-
ствии с проектом межевания земельного участка;

4) о лице, уполномоченном от имени участников доле-
вой собственности без доверенности действовать при со-
гласовании местоположения границ земельных участков, 
при обращении с заявлениями о проведении государствен-
ного кадастрового учета, государственной регистрации 
прав на недвижимое имущество в отношении образуемых 
земельных участков, заключать договоры аренды земель-
ного участка и другие сделки с земельным участком.

Собрание проводится 08 декабря 2011 г. Начало реги-
страции лиц, явившихся для участия в собрании - 10 час. 
00 мин., открытие собрания – 12 час. 00 мин. Адрес ме-
ста проведения собрания – Новосибирская область, Колы-
ванский район, с. Вьюны, ул. Советская, д. 21, здание Дома 
культуры.

 С документами по вопросам, вынесенным на обсужде-
ние общего собрания, а также с положениями законодатель-

ства об обороте земель сельскохозяйственного назначения 
можно ознакомиться в помещении конторы ОАО «Вьюны» 
по адресу: Новосибирская область, Колыванский район, с. 
Вьюны, ул. Советская, д. 4 а за 10 дней до проведения со-
брания с 10 час 00 мин до 15 час 00 мин. 

К участию в голосовании на собрании допускаются 
только лица, представившие документы, удостоверяющие 
личность, документы, удостоверяющие право на земель-
ную долю, а также документы, подтверждающие полно-
мочия этих лиц. Уполномоченным должностным лицом ад-
министрации Вьюнского сельсовета Колыванского района 
Новосибирской области назначена Щербинина С.А.

Заказчиком проекта межевания земельного участка 
является ОАО «Вьюны», почтовый адрес: Новосибирская 
область, Колыванский район, с. Вьюны, ул. Советская, д. 
4, тел.: 8 (383 52) 32 260. Кадастровым инженером, под-
готовившим проект межевания земельного участка явля-
ется, Федченко Ольга Гениевна, почтовый адрес: 630048 
г. Новосибирск, ул. Телевизионная, д. 15, e-mail: giprozem-
nsk@mail.ru, тел. 361-00-00. Кадастровый номер исходно-
го земельного участка: 54:10:028203:2, местоположение 
установлено относительно ориентира ЗАО «Вьюнское», 
расположенного в границах земельного участка, адрес 
ориентира: Новосибирская область, Колыванский район, 
МО Вьюнского сельсовета.  Лица, перечисленные в п. 6 
ст. 13.1 ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения», вправе ознакомиться с проектом межевания 
земельного участка по адресу: 630048 г. Новосибирск, ул. 
Телевизионная, д. 15,    30 дней с момента опубликования 
сообщения  с 10 час. 00 мин. до 15 час. 00 мин. Предложе-
ния о доработке проекта межевания земельного участка за-
интересованными лицами могут быть вручены или направ-
лены по адресу: 630048 г. Новосибирск, ул. Телевизионная, 
д. 15. Соответствующие предложения принимаются в срок 
до 18 ноября 2011 г. 
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Об этом и других проблемах се-
лян говорили пономаревцы с 
главой администрации района 
В. П. Авериным во время его 
визита 19 октября.

Приезд районной власти и специалистов 
структурных подразделений в село был не 
случайностью. Уже по сложившейся тради-
ции в течение года они объезжают каждое 
муниципальное образование, чтобы узнать 
проблемы глубинки. Ведь не каждый селянин 
может попасть на прием к главе, тем более, 
когда живет от районного центра на расстоя-
нии 120 километров.

В этот день в клубе собралось немало на-
роду. Пришли те, кого интересует жизнь села, 
да и района в целом.

Глава местной администрации Г. С. Саль-
кова, открыв официальную часть праздника, 
предоставила слово главе района, зная, что 
люди с нетерпением ждут его выступления. 
Виктор Петрович рассказал о социально-
экономическом развитии района, что уже 
сделано за последние два года, в том числе и 
в Пономаревке. Что предстоит еще сделать.

По словам В. П. Аверина, в районе, как 
и в Пономаревке в целом, решаются серьез-
ные задачи. К примеру, на протяжении мно-
гих лет в этом селе существовала проблема с 
водой. И вот нынче здесь была пробурена но-
вая скважина. 

- Сказать, что это было легко сделать, 
нельзя, - сказал Виктор Петрович, - нам 
вместе с Галиной Сергеевной и другими 
специалистами пришлось приложить нема-
ло усилий. Ведь чтобы достичь результатов, 
необходимо было попасть в целевую про-
грамму, предварительно подготовить всю 
необходимую документацию, проект, затем 
провести аукцион на выполнение работ и т. 
д. На все это уходит много времени и сил. 
Но самое главное – результат. Теперь поно-
маревцы с нормальной питьевой водой. Ко-
нечно, одной скважины на такое село мало, 
но будем думать дальше, как исправить эту 
ситуацию.

Также благодаря районной целевой про-
грамме «Модернизация здравоохранения в 
Колыванском районе 2011-2013 гг.» проведен 
капитальный ремонт Пономаревского ФАПа. 
Здесь были поставлены пластиковые окна, 
отремонтирована крыша. А  глава местного 
МО помогла обустроить помещение. 

Во время беседы Виктор Петрович пред-
ставил жителям села нового главного врача  
Колыванской центральной районной боль-
ницы М. В. Кугаевскую, к которой у понома-
ревцев возник ряд вопросов. К примеру, как 
можно попасть  к нужному врачу в день при-
езда. Это большая проблема селян, особен-
но из глубинки. Ведь многие по живой очере-
ди не успевают это сделать из-за того, что не-
обходимо идти на автобус, чтобы уехать об-
ратно. На что Марина Владимировна сказа-
ла, что это недоработка всех фельдшеров, ко-

БОЛЬШАЯ ПРОБЛЕМА 
в Пономаревке – 
это бездорожье 

торые должны созваниваться с регистрату-
рой и оставлять талончики  к специалистам 
на удобное для пациентов время. Когда та-
лонная работа будет налажена, тогда и уй-
дет проблема. Также М. В. Кугаевская ска-
зала, что для того, чтобы в будущем решить 
проблему с фельдшерами на селе, существу-
ет целевая программа «земской врач».

- Мы готовы выучить вашего выпускни-
ка для того, чтобы он вернулся в родное село 
работать, - сказала Марина Владимировна.  
– Это хорошая перспектива для молодежи – 
выучиться и получить место работы. 

Вопросов было много, на которые и глава 

района, и специалисты отвечали четко и кон-
кретно. Все вопросы Виктор Петрович брал 
себе на заметку.

Но особое  внимание уделил бездорожью. 
Отметив, что для того, чтобы в Пономаревку 
сделать нормальную трассу, необходимо по-
заботиться не только ему, но и самим жите-
лям села – написать обращение к представи-
телям органов власти области. И постараться 
совместно с главами убедить, что эта дорога 
действительно нужна, что село не только жи-
вет, но и развивается.

Также Г. С. Салькова сказала, что  на 
текущий год намечали ощебенение дорож-
ного полотна  по улице Центральная. Были 
приглашены подрядчики, составлен проект 
и если будут выделены средства, то уже на 
следующий год эта работа будет проделана.

После чего она отметила, что с приходом 
нынешнего главы работать с районной адми-
нистрацией стало намного легче.

- Каждый понедельник Виктор Петрович 
обзванивает каждое муниципальное образо-
вание и интересуется делами и проблемами, - 
сказала Галина Сергеевна. - Если что-то мож-
но решить, мы решаем это оперативно.

Галина Сергеевна поблагодарила жите-
лей села за оптимизм, терпение и активную 
жизненную позицию. В том числе И. Ю. Гай-
дашеву, которая помогает жителям села заго-
тавливать корма для пономаревцев.  

После чего настала самая приятная мис-
сия – награждение. Благодарственными пись-
мами депутатов Законодательного Собрания 
Новосибирской области были отмечены кол-
лективы Пономаревского Дома культуры и 
ООО «Пономаревское», Благодарственными 
письмами главы администрации района на-

граждены жители села, внесшие вклад в его 
развитие. 

А администрация Пономаревского му-
ниципального образования вручила подарки 
юбилярам, которым нынче исполнилось 80 
лет.

Для всех односельчан и гостей работни-
ки Дома культуры и библиотеки подготовили 
замечательный концерт,  после которого со-
стоялось чаепитие для   людей пожилого воз-
раста.

Татьяна ЯРОШАУСКАС.

НАЧАЛЬНИК ПЕНСИОННОГО ФОНДА Л. Н. ИЛЬИНЫХ ВЕДЕТ ЛИЧНЫЙ ПРИЕМ. М. В. КУГАЕВСКАЯ.

15 октября  в центре Колывани состоя-
лась традиционная  осенняя сельскохозяй-
ственная ярмарка.  Тёплая солнечная погода  
сопутствовала её проведению. 

С утра  на площади Пичугина размести-
лось порядка  сорока торговых точек.  При-
лавки  пестрели  от разнообразной продук-
ции.  

Свой товар на реализацию привезли  
сельхозпредприятия района, владельцы   лич-
ного подсобного хозяйства,    частники и тор-
говые предприятия из  Новосибирска. 

Скучать  торговцам не приходилось, по-
купателей  было достаточно.  А прийти на яр-
марку  и не купить чего-нибудь?  Вряд ли та-
кое возможно.  Поэтому практически везде 
образовывались очереди. 

 Как всегда, большим спросом  пользова-
лось мясо, цена варьировалась, начиная  от 
150 рублей за килограмм. 

 На любой вкус был представлен мёд.  
Продукт этот очень  полезный и, несмотря 
на дороговизну,  покупали его многие.  Се-
мья  Волковых  Василий Анатольевич и Ма-
рина  Николаевна из  Южино  не просто  вы-
ставили свой товар, но и оформили стенд с 
фотографиями  пасеки.  

- Урожай у нас в этом году неплохой. Ко-
нечно,  летом  пришлось потрудиться  всей 
семье, - рассказала  хозяйка. – Благодаря на-
шим трудам сегодня мы привезли  цветочную  
пыльцу,  мёд  весовой и в сотах,  свечи вос-
ковые.  Продукция богата витаминами,  каче-
ственная, и люди берут с удовольствием. 

Из продуктов питания хорошо разбира-

Этой  ярмарки 
краски...

лись колбасы, деликатесы,  макаронные из-
делия,  яйцо.  Было многолюдно и у прилав-
ка с фруктами.  Цены  и ассортимент вполне 
устраивали покупателей.   А вот овощи колы-
ванцы,  наверняка, вырастили  свои, потому 
как  спрос на них был невелик.   

Здесь же были предложены покупателям 
сушёные грибы,  молочная продукция, кедро-
вые орехи.  Кстати,  житель нашего посёлка  
С. Т. Агафонов   тут же,  на самодельном обо-
рудовании, по желанию  покупателей превра-
щал шишки  в шелушенные  орешки. 

- Это электрическая  рушилка, - пояснил  
Сергей Тимофеевич, - она  небольшой мощ-
ности,  её производительность - десять–две-
надцать мешков  в день.   Вместе с детьми и 
женой мы каждый год с удовольствием ездим  
в тайгу и живём там в палатках несколько 
дней. Нынче шишки  привезли из Базоя. Рас-
продали немножко.  В будущем есть задумка 
научиться получать  кедровое масло. 

Холода не за горами, поэтому   люди за-
ботились и о тёплых вещах, покупали вареж-
ки, носки, шали, шапки и обувь. Детям брали 
игрушки, шары, сладкую сахарную вату.  Хо-
рошо раскупали пластмассовые изделия.  

Из живности на ярмарке были только 
«хрюшки», новые хозяева для них тут на-
шлись быстро.  

Народ не только  активно покупал и  с ин-
тересом осматривал предлагаемый товар, но 
и угощался горячими шашлыками, а радост-
ное настроение придавали весёлая музыка, 
встреча и общение со знакомыми. 

    Ольга АФОНИНА.МЫ НА ЯРМАРКУ ПРИШЛИ И ТОВАР СЕБЕ НАШЛИ.

НАГРАЖДЕНИЕ.



Уже третий год в Новоси-
бирской области реали-
зуется комплекс мер по 
поддержке малого и сред-

него предпринимательства. Одной 
из таких мер является обеспече-
ние возможности для предприни-
мателя получить банковский кре-
дит. Однако в отличие от крупных 
предприятий, «малыши» далеко не 
всегда могут предложить банку за-
лог в обеспечение заемных средств. 
В таких случаях может помочь по-
ручительство Фонда развития ма-
лого и среднего предприниматель-
ства Новосибирской области. Об 
особенностях поддержки малого и 
среднего предпринимательства мы 
беседуем с директором фонда Оль-
гой Ивановной Дроновой.

- Ольга Ивановна, за время ра-
боты фонда накоплен богатый 
опыт работы с предприятиями 
и индивидуальными предприни-
мателями. Насколько популярна 
и востребована предпринимате-
лями такая помощь со стороны 
государства, как поручительство 
по кредиту? 

- За  два с половиной года Фон-
дом было выдано 908 поручи-
тельств предпринимателям на об-
щую сумму 2 млрд. 861 млн. ру-
блей. Именно на такую сумму мы 
поручились за предпринимателей, 
выступили гарантом перед банка-
ми того, что они отдадут взятые у 
них кредиты. Собственных ресур-
сов для залога у этих предприя-
тий не хватало, они обратились к 
нам, и мы пришли на помощь. Под 
наше поручительство было при-
влечено кредитов на 4,6 млрд. ру-
блей. 

Уже в этом году мы предоста-
вили 154 поручительства на общую 
сумму около 500 млн. рублей, и об-
щая сумма кредитов под эти пору-
чительства составила около 820 
млн. рублей. 

- Каковы условия предостав-
ления поддержки для малого и 
среднего бизнеса – кто может ее 
получить?

- Получить поддержку мо-
гут  предприниматели, зарегистри-
рованные и действующие на тер-
ритории Новосибирской области 
не менее 6 месяцев. Особо отме-
чу, это должна быть реальная дея-
тельность – с момента регистрации 
бизнеса должно пройти два отчет-
ных бухгалтерских периода. Кро-
ме того, за год работы, предшеству-
ющий обращению в наш Фонд, у 
предприятия не должно быть нару-
шений – просрочек, невыплат – по 
ранее взятым кредитам и лизинго-
вым платежам. Допускается только 
одна просрочка выплаты кредита, 
сроком до 5 дней. В общем, поддер-
живаем нормальный бизнес, разви-
вающийся, прибыльный. Это осо-

бенно важно, потому что мы рабо-
таем в партнерстве с коммерчески-
ми банками, а они с убыточными 
предприятиями работать не будут, 
не будут их кредитовать. 

- Предприятия каких отрас-
лей экономики обращаются в ваш 
Фонд? 

- В основном к нам обращают-
ся предприятия и предпринимате-
ли сферы торговли – около 54–56% 
от всего числа обратившихся. Око-
ло 10% составляют предприятия 
производственной сферы, иннова-
ционный бизнес – около 9%, сель-

скохозяйственные – тоже около 
9%, транспортники и перевозчи-
ки – около 2%. Обращаются также 
и предприятия сферы ЖКХ, и тур-
фирмы, и предприятия, работаю-
щие с недвижимостью, и строите-
ли – практически все отрасли эко-
номики охватывает наш Фонд. Но 
поскольку мы действуем строго в 
рамках закона о государственной 
поддержке малого и среднего биз-
неса, есть ограничения по некото-
рым видам деятельности. Это игор-
ный бизнес, финансовые предпри-
ятия – с ними мы не работаем, они 
не могут претендовать на поддерж-
ку государства. 

На небольшие кредиты разме-
ром до 1 млн. рублей у нас прихо-
дится около 30% от всего количе-
ства кредитов, выданных под наше 
поручительство. 27% составляют 
кредиты от 1 до 3 млн. рублей, и 
также в пределах 30% - кредиты от 
3 до 10 млн. рублей. 

- Есть ли такие предприятия, 
предприниматели, которые уже 
брали кредиты, вернули их и при-
ходят за поддержкой еще? 

- Я уже приводила цифру, что 
более 900 предпринимателей у нас 
получили поддержку за все время 
нашей работы. Так вот, примерно 
пятая часть предпринимателей  уже 
повторно обратилась к нам. Те, кто 
взяли кредиты под поручительство 
Фонда, и приходят еще - со слова-
ми благодарности, говорят, как хо-
рошо, что есть наш Фонд, и он дает 
возможность развивать и расши-
рять бизнес. Такие слова слышать, 
конечно, очень приятно. 

Есть случаи, когда гасят кре-
диты и берут новые, есть случаи, 
когда параллельно берут несколь-
ко кредитов, и мы выступаем также 
поручителями по ним. Но для всех 
есть ограничения по сумме креди-

та – для инновационного бизнеса 
размер кредита может составлять 
не более 35 млн. рублей, для всех 
остальных видов деятельности – не 
более 15 млн. рублей. Поручитель-
ство на сумму более 15 млн. рублей 
на одного заемщика не выдается, 
вот когда он погасит кредит, то мо-
жет взять еще. 

- На какие нужды предприни-
матель может взять кредит под 
поручительство Фонда?

- Особо отмечу, мы выступа-
ем поручителями по всем креди-
там, которые берутся на развитие 

и расширение бизнеса. Кредиты на 
личные нужды мы не можем обе-
спечивать своим поручительством. 
Кредиты могут быть  на приобре-
тение основных  и на пополнение 
оборотных средств, на закуп това-
ра, на перекредитование ранее взя-
того кредита. Последняя схема кре-
дитования сегодня достаточно ак-
туальна – банки снижают процент-
ные ставки по кредитам, ставка по 
ранее взятому кредиту становится 
для предпринимателя невыгодной, 
и под поручительство нашего Фон-
да он может перекредитоваться, та-
кие случаи тоже есть. 

В основном предприниматели 
берут кредиты на срок до 2-х лет 
– таких более 80%. Это короткие 
кредиты, которые идут на пополне-
ние оборотных средств. В пределах 
5% кредитов используются на при-
обретение основных средств - вы-
куп зданий, приобретение оборудо-
вания, транспорта. В пределах 2% 
от общего числа кредитов идет на 
перекредитование, реструктури-
зацию ссудной задолженности. На 
различные ремонты – около 3%. 
Как видите, в основном предприни-
матели используют заемные сред-
ства на развитие и расширение сво-
его бизнеса. 

- Ольга Ивановна, расскажи-
те о программах предоставления 
поручительства, которые есть в 
Фонде развития малого и средне-
го предпринимательства Новоси-
бирской области.

- У нас существует 4 програм-
мы предоставления поручитель-
ства. До 60% от требуемого зало-
га по кредиту мы предоставляем 
предприятиям сферы торговли, ту-
ристическому бизнесу, тем, кто за-
нимается операциями с недвижи-
мостью. До 70% - это основная 
программа – предоставляем пред-

приятиям производственной сфе-
ры – как правило, это обрабатыва-
ющие производства, добыча полез-
ных ископаемых, строительство, 
транспорт, связь, предоставление 
бытовых услуг и услуг ЖКХ. По 
этим двум программам Фонд в ра-
бочем порядке принимает решение 
о предоставлении поручительства. 

Но есть еще две дополнитель-
ные программы предоставления 
поручительства, заявки на участие 
в которых рассматриваются  по-
печительским советом Фонда. До 
75% обеспечения требуемого за-

лога по кредиту мы предоставля-
ем предприятиям сельского хозяй-
ства, для них необходимо также хо-
датайство Министерства сельско-
го хозяйства Новосибирской обла-
сти. И поручительство в размере до 
90% от требуемого залога предо-
ставляется инновационным компа-
ниям. Им дополнительно необходи-
мо представить в Фонд ходатайство 
одного из объединений предприни-
мателей, которые могут оценить, 
что этот бизнес является иннова-
ционным. Такое ходатайство могут 
представить МАРП, городская и 
областная Торгово-промышленные 
палаты, ассоциации Сибакадем-
софт и Сибакадеминновация, ас-
социация предпринимателей нау-
кограда Кольцово, межрегиональ-
ное объединение «Сибирь без гра-
ниц», совет Технопарка Академго-
родка, «Краснообский союз пред-
принимателей». 

- Каков расклад получающих 
поддержку Фонда предпринима-
телей по районам области – мно-
го ли сельских предпринимате-
лей? 

- 58% - предприниматели Но-
восибирска. Остальные – из сель-
ских районов. Самыми актив-
ными территориями по заявкам 
на предоставление поручитель-
ство Фонда являются Новоси-
бирский, Краснозерский, Куйбы-
шевский районы, неплохо работа-
ет Ордынский, а также Бердск и 
Искитим. Представлены все рай-
оны, кроме, пожалуй, Болотнин-
ского и Кыштовского – там за все 
время нашей работы не было взя-
то ни одного кредита под поручи-
тельство Фонда. Трудно сказать, в 
чем тут причина, скорее всего, в 
недостаточной информированно-
сти предпринимателей. Хотя мы 
проводим семинары, организуем 

встречи с предпринимателями не-
посредственно в каждом районе. 
Все очень подробно объясняем, о 
наших программах рассказывают 
и банки-партнеры. Очень много 
вопросов  поступает из других ре-
гионов  России в наши интернет-
приемные. Мы даем консультации 
не только по программам наше-
го Фонда, но и по поддержке биз-
неса в целом, по развитию пред-
принимательства, финансовым и 
юридическим вопросам. 

- Фонд создан в рамках анти-
кризисных мер, не означает ли 
это, что после выравнивания си-
туации в экономике потребность 
в его деятельности исчезнет?  
Какие перспективы вы видите у 
Фонда в дальнейшей работе? 

- Наш Фонд в кризисный год 
стал действенным инструментом 
поддержки предпринимателей. Од-
нако и в более «спокойное» вре-
мя Правительство Новосибирской 
области не намерено сворачивать 
меры поддержки. Напротив, капи-
тализация Фонда возрастает, к на-
шим программам присоединяют-
ся новые банки. Так что меры под-
держки будут только увеличивать-
ся. В течение всего периода рабо-
ты  мы постоянно вели мониторинг 
ситуации и оперативно принима-
ли решения по изменению условий 
предоставления поручительств, 
расширяли круг наших клиентов и 
банков-партнеров. Сейчас прово-
дим конкурс среди банков на со-
трудничество – ищем те, которые 
будут готовы выдавать кредиты под 
поручительство Фонда. Планируем 
в конце года провести еще один та-
кой конкурс, когда из федерально-
го бюджета поступят средства, 160 
млн. рублей. Наш Фонд обладает 
реальными деньгами, это около 700 
млн. рублей, которыми Фонд пору-
чается за предпринимателей. Сум-
мы поручительств по уже возвра-
щенным банкам кредитам возвра-
щаются в Фонд и вновь поступают 
на поддержку бизнеса. 

- Как можно воспользоваться 
услугами Фонда?

- Для того, чтобы получить по-
ручительство по кредиту, нуж-
но обратиться непосредственно в 
банк-партнерах.  Все вопросы ре-
шаются с кредитным инспекто-
ром банка. И если банк решит вы-
дать кредит, то он, а не предприни-
матель, обращается к нам. За свои 
услуги мы берем не более 1% от 
суммы кредита. Кстати, эти деньги 
в дальнейшем Фонд инвестирует в 
реализацию программ поддержки.  
Предприниматель избавлен от не-
обходимости ходить по инстанци-
ям. У него есть только одна обязан-
ность – иметь прозрачный баланс, 
легально работать, соблюдать рос-
сийские законы. 

1328 ОКТЯБРЯ   2011 года № 43 «Трудовая правда»
20-летний юбилей 

отметил Союз женщин 
Новосибирской области. 

Проверку временем, политиче-
скими режимами, социальными ре-
формами, но главное, своими прак-
тическими делами и программами 
выдержала одна из самых больших 
общественных организаций наше-
го региона – Союз женщин Новоси-
бирской области. 

Сейчас Союз насчитывает более 
11 тысяч общественниц. Этой осе-
нью в объединенной акции женско-
го движения под названием «Бабье 
лето», которая прокатилась по всем 
районам НСО, приняли участие око-
ло пятисот тысяч новосибирцев. Все, 
что волнует жителей города и обла-
сти, отражается в делах обществен-
ной организации, которая стремит-
ся еще и консолидировать под своим 
крылом других общественников. 

14 октября памятную дату от-
мечали в театре оперы и балета. В 
этом году в нашей области была 
учреждена новая награда «За лю-
бовь и добродетель». Почетным 
знаком наградили 38 самых дея-
тельных, самых беспокойных в хо-
рошем смысле этого слова женщин-

Общественниц наградили 
«За любовь и добродетель»

общественниц – членов Союза жен-
щин. Многое легло на их плечи: ра-
бота, учеба, семья, воспитание де-
тей. Но в круговороте дел они не 
очерствели душой, не позволили 
себе забыть о главном: на женщине, 
на ее доброте, на ее стремлении сде-
лать мир вокруг себя прекрасней и 
светлее и держится  этот мир. Имен-
но это отмечали многочисленные 
гости праздника. Губернатор обла-
сти Василий Юрченко лично вручил 
почетный знак каждой из награж-
денных: 

- И пусть этот зал сегодня вме-
стил лишь малую часть ваших под-
руг, но мы будем строить залы, ко-
торые будут вмещать тысячи лю-
дей. Тогда мы будем собирать более 
представительные собрания! 

Губернатор обещал Союзу жен-
щин поддержку во всех начинани-

ях, лишь бы они продолжали вести 
свою работу каждодневно - вплоть 
до самого маленького поселка. 

«Цветом области» назвал со-
бравшихся мэр Новосибирска Вла-
димир Городецкий:

- Свою миссию вы видите в том, 
чтобы объединить людей. И это по-
настоящему эффективно. 

Мэр отметил ту помощь, кото-
рую регулярно оказывают ему, как 
руководителю городского хозяй-
ства, женщины-общественницы – и 
своей поддержкой, и своими сове-
тами в решении проблем. А вот ар-
хиепископ Новосибирский и Берд-
ский Тихон поздравил присутству-
ющих не только с юбилеем, но и с 
днём Покрова Пресвятой Богороди-
цы, отметил святость материнства: 

- Задачу Союза женщин я вижу не 
только в том, чтобы отстаивать свои 

права, но и менять атмосферу обще-
ства для того, чтобы человеку в этом 
обществе было комфортно жить, ком-
фортно работать, комфортно творить. 

Многие старейшие участни-
цы женского движения в этот день 
делились своими воспоминания-
ми: звучали и смешные, и груст-
ные эпизоды, и стихи. Теплыми сло-
вами вспоминали ушедших из это-
го мира людей, которые в свое вре-
мя оказывали Союзу свою поддерж-
ку. На протяжении всего праздника 
в зале работал «свободный микро-
фон» - представительницы Союза 
женщин обменивались точками зре-
ния. За 20 лет, признали сами дамы, 
в женщинах мало что изменилось: 
ведь вечные ценности  не меняются. 
По-прежнему существует любовь, 
радость, продолжение рода… Гром-
кими аплодисментами зал наградил 

мнение Галины Иосифовны Маль-
чихиной, председателя Союза жен-
щин в Усть-Таркском районе: 

- Женщина – это всегда творче-
ство. Она может из ничего сделать 
и салат, и скандал. Может себя пока-
зать, может других увлечь! Женщи-
ны - в первую очередь творческие 
личности. Но без тыла в лице муж-
чин нам очень трудно. Мужики! Мы 
должны вас беречь! 

А потом женщины поговорили о 
рецептах молодости и красоты. Ока-
зывается, вся суть – в любви: «Глав-
ное, чтобы тебя любили», «Главное 
– любить жизнь и людей». Наталья 
Николаевна Краснова, заместитель 
председателя Союза женщин, отме-
тила стремление представительниц 
прекрасного пола жертвовать собой:

- Женщина на все готова, если 
это необходимо. Она сделает все, 
чтобы эту жизнь улучшить! 

Председатель Горсовета г. Ново-
сибирска Надежда Болтенко, в свою 
очередь, тепло поздравила всех сво-
их коллег по общественному дви-
жению с юбилеем и отметила, что с 
каждым годом наше общество ста-
новится добрее и светлее благодаря 
женскому стремлению созидать.  
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